
ネット配信広報誌 第７号 2018年 秋冬　　　　　　
お知らせ 
下都賀歯科医師会新年会は１月９日（水） 
栃木グランドホテルにて午後７時より開催さ
れます。多くの参加をお願いいたします。 

第７回栃木市保健福祉部との協議会内容

一問一答形式で行われた協議内容の概略をお知らせい
たします。協議内容は以下の通り。 

要望1 「訪問口腔ケア健診システム」の提案・要望　
高齢化が進むなかで在宅介護を必要とする高齢者は確
実に増え続けている。外出が困難な高齢者障害者の方々
の口腔の状態を継続的に把握するのは口腔衛生の維持、
ひいては誤嚥性肺炎の予防につながるので「訪問口腔
ケア健診システム」の導入を早期に検討していただき
たい。 

要望１の回答　口腔ケアの重要性は認識しているが早
期実施にあたってはいくつかの課題があり、これから
ともに考え検討を続けたい。 

要望２　フッ化物塗布事業において当会ではフッ化物
の塗布だけでなく、顕微鏡による歯垢の拡大画像を見
せる試みや口輪筋力の検査、様々な口腔健康相談、口
腔衛生講演会などを行なっており市民にとって大変役
立つものとなっている。是非対象者を現行の年長児、
小学1年生に限定せず拡大していただきたい。 

要望２の回答　現在フッ化物塗布事業は、年長児およ
び小学1年生を対象に行なっている。様々な参加勧奨
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を行なっているが現状は１７％の参加に留まっている。原因は様々考えられるので、慎
重に考察していきたい。対象者は現行の年長児、小学1年生のままにさせていただき、
フッ化物洗口対象校を増やすことで対処したいとの回答だった。当方の要望に応えてい
ただけず残念なものだった。 

要望３　妊娠中だけでなく出産後も歯科健診を行う重要性を虫歯菌の垂直感染、歯周病
起因の早産、妊娠中にできなかった治療が出産後にできるなどの例を示し説明し出産後
歯科健診を行うよう求めた。 

要望３の回答　妊婦歯科健診を受診しなかった方
を対象に出産後1年未満までに対象者を拡大する
という前向きな回答を頂いた 

要望４　歯周病検診時にPMTCができるオプションをつけることでの受診率向上を狙う
　　　　提案 

要望４の回答　歯のクリーニングは基本的に治療の一環として行われるものと考えてい
るので検診のオプションとしては考えていないという回答であったが市長からは検診受
診率が上がるなら検討する余地があるとの補足を頂いた。
要望５　休日救急歯科診療を栃木市では行なっていない。その対策をどうしていこうと
考えているか聞きたい。 

要望５の回答　休日診療所を開設するには資金の問題があり、休日診療を行なっている
歯科診療所もあることを考慮し、まずは年末年始などの長期の休暇時の休日歯科診療を
どうするかを中心に検討していきたい。との回答を得た。　 

こちらからの多くの要望を実現させて頂いており、残る課題も絞られてきているので、
互いにじっくり検討し市民の健康に対してより良い貢献をしていく方向性で一致した。
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歯科医師会と私 
寺内　真平 

投稿依頼のFAXが届いたとき、は
て何を書けばいいのだろう？と大
変当惑しました。 
カルテを記載する事以外に文字を
書く、文章を綴ることが近年ほと
んど無いからです。 
古希を過ぎてから物事に歓喜した
り感動したりという事が大分薄れ
てきて題材を探すにしても 
なかなかないのです。 
本会についても特にエピソードと
言えるものはないのですが、敢え
て書くとすれば総会での 
議長役と下都賀歯科医師会はじまっ
て以来の役員選挙での選挙管理委
員長を務めた事くらいで 
あります。特に選挙に際しては過
去に例が無いため準備に際し数名
の先生達と大変苦労した 
ことを覚えております。 
「個別指導」について 
先日（８月９日）に指導を受けた
訳ですが42年前に「新規指導」を
受けて以来の事で、当時は 
まことに大らかで時間も15分位で
終了し技官から、カルテがよく記
載されていますね、とお褒め 

の言葉を頂いた事を覚えています。 
今回の指導の際の持参物はカルテ、
技工指示書、納品伝票、歯科材料
購入、納入伝票等々でカルテ以外
は県職員である事務方が精査しカ
ルテの方は２名の指導員の先生が
指導して下さいました。 
少々厳しいところもありましたが
概ね好意的な指導をして頂けたと
思います。 
約1時間の時間でしたが、あっとい
う間に終了しホッと安堵の胸を撫
で下ろしたというのが実状です。 
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この指導に際し本会会長の臼井先
生、審査委員の岡本先生にはご多
忙中にもかかわらず立ち会って頂
き大変勇気づけられました。 
この紙面をお借りして両先生には
深く感謝の意を表します。 
とりとめのない事を綴ってきまし
たが個別指導が予想以上にプレッ
シャーになる事を再認識いたしま
した。まさに痩せる思いでした。 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 
歯科医師になって約45年、好むと
好まざるとに拘らず、せねばなら
ない、せざるをえない、という事
をなるべく避けてきましたがこれ
からもそうありたいと思っており
ます。要するに強制されたり、し
ばりをきつく強要される、という
事に耐えがたいからであります。
今年の８月で74歳になりました。
来年は後期高齢者、あとどの位の
人生なのか解りませんが残りの人
生を悔いなき様に過していきたい
と思っています。「老人よ大志を
抱け」の精神と「今さら」ではな
く「今から」「これから」をモッ
トーに日々精進していく所存です。
（追記） 
個人的な事情で投稿が大変遅れご
迷惑をお掛けした事をお詫びいた
します。 
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業者からの耳より情報
株式会社　岩瀬歯科商会　宇都宮支店　佐々木　亮太  

今回は、弊社と資本関係および
業務提携を開始しましたヘンリー
シャイン社についてご紹介をさせ
て頂ければと思います。
米国最大手の歯科ディーラーで
あ る ヘ ン リ ー シ ャ イ ン
（NASDAQ:HSIC）は歯科医院を
はじめ、動物病院・一般医科診療
所向けに、ヘルスケア製品とサー
ビスを提供する、世界3 3カ国で活
動している流通業者です。もちろ
ん、歯科技工所、国公立病院等へ
のサービスも行っています。世界
120カ国でおよそ500万人が読む、
世 界 最 大 の 英 文 ビ ジネ ス 誌
【フォーチュン】が選ぶ上位500社
の企業に入っており、またS＆P500

とNASDAQ100インデックスのメン
バーです。 1 9 , 0 0 0人以上を雇用
し、100万人以上のお客様にサービ
スを提供しております。

ヘンリーシャインは先生方が効
率的に診療を行い、患者さんに高

品質なケアを提供されるために、
付加価値のあるソリューション
を含む幅広い製品とサービスを
提供します。ヘンリーシャインは、
集中化ならびにオートメーショ
ン化した流通ネットワークを通
して、11,000種類以上の取扱商品
とヘンリーシャイン・プライベー
トブランド製品を在庫に持ち、
さらに150,000以上の受注発注商
品を取り扱っています。
実際に弊社が取り扱っておりま
す商品は、現在では約3 0種類で
すが、今後ラインナップを増や
し先生方のニーズに対応できるよ
う、未来を見据えた歯科器材ディー
ラーへの進化を目指しております。

その中でも特におススメの商品
は、ヘンリーシャインニトリル
グローブの中でも　　　『スーパー
ソフト』タイプがおススメです。
商品名の通り、非常に柔らかく
伸びが良いニトリルグローブで、
ラテックスに近い感覚で使用して
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いただける商品になっております。
どうしてもニトリルグローブは素
材の上でラテックスに比べ伸縮性
は劣ってしまいますが、その課題
を解消できるのではないかと思う
商品です。リリースから約１年経
過しましたが非常に多くのお客様
にご採用頂いており、良いご評価
も頂いている商品ですので、是非
ご体感頂けると嬉しく思います。

日本ラテックスアレルギー研究
会の報告にると、ラテックスアレ
ルギーとは、『天然ゴム( n a t u r a l 

rubber  latex)製品に接触することに
よって起こるじんま疹、アナフィ
ラキシーショック、喘息発作など
の即時性アレルギー反応のこと』
を言います。欧米での歯科医師に
おけるラッテックスアレルギーの
頻度は1 3 . 7％、日本国内の医療従
事者で1.1から3.8％がラテックスア

レルゲンに感作されていると報告
されており、日本国内の患者調
査では、これまで1 6症例のアナ
フィラキシーショック症例が報
告されています。

ヘンリーシャインのニトリルグ
ローブのラインナップは次のよ
うになっております。

このようなことから、弊社はニ
トリルグローブをおススメ致し
ます。よろしければご検討の際に
は弊社担当営業までお問い合わ
せ頂けますよう、よろしくお願
い致します。

詳しいお問い合わせ先
株式会社岩瀬歯科商会　宇都宮支店　
℡　０２８－６１３－５８５８
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これからよろしく
鎌田俊介  

こんにちは。鎌田歯科医院の鎌
田俊介です。祖父、父から医院を
継いで１３年目を迎える事ができ
ました。下都賀歯科医師会の諸先
生方には、日頃より大変お世話に
なっております。今後ともご指導
のほど、よろしくお願いいたしま
す。
私自身１２月で４０歳を迎えま
す。妻と、息子２人（５歳と３歳）
と過ごしております。休日は妻の
負担を減らすべく、積極的に育児

や家事に取り組んでいます(笑)。

休診日は２人の送り迎えもして
います♪

休日は公園や遊園地に連れて行
きます♪小さいお子さんやお孫さ
んのいる先生に、少し参考になれ
ばよいのですが、地元以外で遠す
ぎず、混みすぎず、安めなおすす
めの場所を紹介します。
【伊勢崎市の華蔵寺公園遊園地】

今年はすでに３回ほど行ってお
りますが、混み過ぎず、入場料な
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しで並ばず、チケットも１枚７０
円とお安く、多くの乗り物は３枚
前後で乗れます。遊園地の外にも
遊具のある公園もあり、子供たち
も飽きません。栃木市からも高速
で５０分程度なので行き帰りも楽
です。

【真岡市総合運動公園】

リニューアルして新しくなった
真岡の公園です。真岡駅の先、益
子の道の駅の手前にあります。遊
具も新しく、２歳前後、４歳前後、
それ以上と年齢別に遊具があり、
中高年用のツボ押しの足踏みの床
や健康器具もあります。球技場や
陸上競技場もあり、ジョギングや

散歩にも最適です。

最後に先日子供たちの運動会があ
りました。

中学生以来の２５年ぶりくらいに
綱引きに参加しました。来年は若
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いパパさん達と混じって親子リレー
があるとのこと！実は昨年よりダ
イエットを始めて７９㎏から６６
㎏まで落としました。

お恥ずかしい写真ですが、目標は

６０㎏。昨年は踵に足底筋膜炎と

いう痛みのため走れなく、筋トレ
と食事制限でダイエットをしてき

ましたが、半年が経ち痛みも治っ
てきたため、来年の親子リレーで
転ばないように、走るトレーニン
グもしていきたいと思っています。
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連載 紀行 
気が付けば乗り物嫌いが旅の虜に     

                        関根 潔 
カナダ紀行 
今回のカナダ旅行の事の発端は私の
長女が幼児期にダニによるアトピー
に罹り、それを完治させるにはよく
陽の当たる環境のいい所に移り住む
しか無い…との結論に達し、可愛い
我が娘の為に診療所から徒歩20分
の所にログハウスを建てた事から始
まった。 
今から30年程前にカナダ人達に建
ててもらい、その中のチーフビルダー
のケンに出会いました。 
完成まで１年程かかり、その間英会
話を教えてもらったり、度々食事や
ドライブに連れて行ったりで、すっ
かり親しくなりました。 
彼がカナダに帰った２年後、家内が
家内の母と子供達を連れてケンの所
へ遊びに行き、更に倅（若先生）が
大学生の頃、単独でおじゃましまし
た。 
また一昨年にはケンの長男のマチュー
が日本に来てくれ、東京や各観光地
を案内してあげました。そんな訳で、
私が８年前から飛行機に乗れるよう
になったので、ケン側からの誘いも

あり今年の盆休みを利用して、残
念ながら娘だけが仕事があったの
で６人で家族達と行く事になりま
した。 
ケン一家はバンクーバー空港で10
人乗りのフォードをレンタルして
待っていてくれた。ケンとは実に
30年ぶりの再会で、ハグをしなが
ら再会を歓び合った。 
翌朝ケン達がホテルに迎えに来て
くれ、市場で朝食をごちそうになっ
たが、なんとここのケーキ売場で
孫達が今お世話になっている保育
園の先生がパートタイムで働いて
いたのでお互いにビックリ！ 
ショッピングやテーマパークで楽
しんだ後、カーフェリーに乗り、
バンクーバー島にあるケンの奥さ
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んアギーの妹さん夫妻所有の別荘に
行き皆でBBQを楽しんだ。 
ハリウッドスターが使いそうな超豪
邸で、広い地下室にゲストルームや
バスも各部屋に５つも有り、庭も広
く、テニスコートやジャグジー、キャ
ビンクルーザーもあった。 
２日滞在後、別のポイントにケンの
運転で半日もかけて移動。なにしろ
大陸なのだ。 
途中ドライブインに寄ったが、日本
の物とはかけ離れていて、みやげ店
のグッズなどすべて買って帰りたい
ような物ばかりだった。 
バンフには８時頃到着。 

翌日はケン夫妻や我々４人と倅達若
者とは別行動にし、我々はグラウス
マウンテンへ。ケーブルカーに乗っ
たり山歩きをしたり、残念な事に落
雷による山火事がいたる森林で61ヶ
所も発生していて規模が規模だけに
消火出来ないまま燃え続けているら
しく、この為日本全土くらいの地域

の空が煙に覆われていて、せっか
くのロッキー山脈がゴーストマウ

ンテンになっていた。 
倅達のグループは川下りやサイク
リング、そして温泉にも入ったら
しい。 
街を見学中にケンが私の患者さん
の友人（日本人）の経営している
大手食品会社のチェーン店をみつ
けてくれた。 
５日目に今回の旅行のメインでも
あるロッキーのコロンビア大氷河
の絶景が度肝を抜かれるような凄
さだった。 
人の背丈ほどもある大きなタイヤ
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のバスに揺られて氷山の麓まで行
き。周囲の山々の景色の写真を撮
りまくった。 
突然近くにいた人の足元の氷が大
きな音とともに割れ出し、溶けた
水が吹き出して来たので思わずそ
の場から孫を抱きかかえて逃げ出
した。海外旅行は何が起こるかわ
からない。世界中の異常気象でか
なり溶けていて、いたる所に滝や
川が発生していた。 
ケン宅に着いたのは深夜の１時を
過ぎていた。 
翌日さっそくエドモントンの巨大
ショッピングモールに連れて行っ
てもらった。巨大すぎて見るだけ
で疲れ果ててしまった。 
マーケットで材料を買い、ケン宅
に戻ってから倅夫婦がカレーライ
スを作り皆に振る舞った。 
日本酒の発泡酒で乾杯し、カナダ
のデザートワインなどを飲み、デ
ザートにアギーの作ってくれたピー
チパイで締め括った。 
倅は英語が堪能だが私もつたない
英語でケンとの30年前の思い出話
に花が咲いた。 
今までにこんなハッピーな時があっ
ただろうか？ 
８月19日、いよいよカナダ滞在最
後の前夜になり、夕食時に近所に
ひとりで住んでいるアギーの母親
（94才）が我々の為にチェリーパ

イを焼いて持って来てくれた。 
こちらもケン家族ひとりひとりに
買って来た江戸切子のグラスを渡
した。 
最後の最後まで一家全員で空港ま
で送ってくれ、よくTV番組でたっ
た１週間程度の滞在だったのに本
当の家族同様、至れり尽くせりで
もてなされると別れがとても辛い
のがよくわかった。 
全員しっかりハグしながら別れを
惜しんだ。 
…しかし、さっそくトラブル発生！

6個のトランクのうちひとつがどこ
かで紛失されてしまった。 
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連載 下都賀歯科医師会側面史 

私の歯科履歴書    落合雅雄  

デンタルサロン  
今のデジタル時代から見ると
笑っちゃうかも、簡易コピー機
を会で購入し、 会員への情報
発信が一斉にできるようになり、
鎌田先生の発案で、須賀孜先生
が 編集長兼主筆としてデンタル
サロンなる情報誌が月一回発行
され、会員の談話室として憩い
を提供した。100号を超えて続
けられていたが、情報伝達機器
のデジタル化の急速な発展によ
り自然消滅した。小平支部長時
代に始まったアナログ時代の出
来事の一つである。須賀孜先生
は県歯史上もっとも長期に亘っ
て県歯広報委員(旧広報編集室
員)を務められた。 

妻桂子 
昭和37年(1962年・金婚式は
4年前に済ませた)に医家から嫁
入りした妻は、早速診療を手伝っ

て呉れた。 
昭和42年に栃木県衛生技術専
門学院(当時から県立ガンセン
ター東隣接地に あった)に歯科
衛生士学科(1年制)が新設され
たので、妻は当時最高齢生徒と
して入学。講師はほとんど歯科
医師会の先生方が務められた
ので、全面的にご支援をいただ
き、卒業時には、私が見たこ
とも触ったこともなかった県
知事賞を頂戴した。その後、
私も5年間講師(口外)を務めお
礼奉公をさせていただいた。 
歯科衛生士となって以降、専
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従者として診療室では、全員30
年を超えて勤続した3人のスタッ
フとスクラムを組み、患者さん
の相手(聞き役)に徹して53年間
務めて吳れた。実に長かった労
苦に深謝する日々である。 
真実の歴史は一つである。し
かし時の経過と共に記憶が薄れ
て来て正確な事実が曖昧になっ
て来る。 
今日の中、韓、露3国を見る
とおり、歴史の改ざんは日常茶
飯事であり、わが国にも自己流
の歴史観で相手に迎合し、日本
を貶める輩がいる。 
私の記憶もあやしくなって来
ている。今後も日常心して誤り
は訂正して行きたい。何なりと
ご指摘いただければ幸甚です。 

落合先生の連載はこれで終了となります。
広報委員の意を汲んでいただき、貴重な
下都賀歯科医師会の歴史を知ることがで
き、感謝の言葉しか浮かびません。 

次号からは坂本先生による側面史を続け
て掲載したいと思います。ご愛読下さい
ますようお願い致します。
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